
（電）第 10 期男女参画委員会 第 4 回三役会会議議事録 

 

◆開催日時：2012年 2月 16日（木）10：00～17：30 

◆開催場所：日立アプライアンス労組空調支部 会議室 

◆出席者 ：内山、倉田、渡井、竹下、小林、斎藤顧問、平岩、望月 

＜司会進行＞小林、＜書記＞望月 

 

◆内 容 

１．報告事項 

２．第２回委員会の感想、反省 

３．第３回委員会について 

４．今後の活動／スケジュールについて 

５．工場見学（日立アプライアンス（株）清水生産本部） 

 

◆議 事 

１．報告事項 

（1）（電）地協男女平等担当者会議 

  日 時：1月 25日（水）13：30～1月 26日（木）11：00 

  場 所：パシフィコ横浜 会議センター4階 416・417会議室 

  出席者：望月、竹下 

  内 容：【第 1日目】 

①基調講演「信頼され、頼りにされる強い産別運動をめざして」 

       講師 （電）副中央執行委員長 野 中 孝 泰 氏 

      ②講演Ⅰ「ハラスメントの実態と対策について」 

       講師 （株）クオレ・シー・キューブ代表取締役 岡 田 康 子 氏 

      ③地協活動報告及びグループディスカッション…６グループにて実施 

     【テーマ】・地協活動報告で抽出された各地協における課題の具体的方法について 

          ・地協で今後取組みを強化すべき項目と強化するための具体的な方策について 

          ・講演「ハラスメントの実態と対策」を踏まえ、地協としてどのような取組み         

           が考えられるか。 

      ④各グループによる報告及び質疑応答 

      ＜所感＞他地協の活動報告と比較すると静岡地協の活動が非常に活発であると感じた。 

          （逆に他の地協が一向に進んでいない要因は何なのか。） 

男女平等担当者会議といっても女性委員会などの活動報告に特化していて今後、

どのように男女で活動していくのか不明。 

（イベントが主の活動であるようだが、そのイベントの企画、設営の手法を工夫

すれば“男女共同参画”となるのではないか、そこを糸口に徐々に移行すれば…） 

ただ、静岡地協でも部会のように「男」「女」で分かれて討議し本音をもっと引

き出すことなどの活動があっても良いのではとも感じた。 

     【第 2日目】 

①講演Ⅱ「電機連合における法定産業別最低賃金制への取組み」 

       講師 （電）賃金政策部部長 高 谷 哲 也 氏 

     ②本部報告「男女平等政策推進のための活動の手引きについて」 

       講師 （電）労協・法規政策部部長（男女平等政策担当） 冨 高 裕 子 氏 

  

（2）（連合静岡）男女共同参画推進担当者会議 

  日 時：2月 4日（土）10：00～15：00 

  場 所：東海軒会館 



  出席者：倉田、内山（→連合静岡 男女共同参画推進委員会の立場で参加） 

  内 容：①講演「労組における男女共同参画の取組みの必要性と具体的手法について」 

       講師 （連合本部）副事務局長 高 橋 睦 子 氏 

      ⇒データを示し、活動の進捗状況が遅々として進んでいないことを提示した内容 

      ②組織より活動状況紹介 

       電機連合静岡地協男女参画委員会の活動について、倉田事務局長より報告（15分） 

（せっかくの場であったのに時間が足りず満足な報告とはいかなかった） 

      ⇒活動状況の＜アンケート集約＞を見ると、「とても参考になった」（4段階評価の最上位）

という意見がほとんど（86％）で大変良い報告であった。 

       活動、取り組みは温度差があり、「参考にしていきたいがどうしたら良いのかが分から

ない」という状況が伺えた。枠から入る手法もあるとは思うが、“女性委員会”の役割

や本来あるべき姿が理解されていない。また“女性委員会”と“男女共同参画委員会”

との役割は異なるのにその点も理解出来ていないのが遅々として進まない原因なので

はないかと感じた。 

      ③グループ意見交換会（8名×5グループ） 

       ・最初は女性問題に終始していたため、ダイバーシティの話に切り換えた。 

       ・紳士服「GOTO」の専従役員（女性）で、役員人事の際、女性の代表という誘い 

        であれば断っていたが、「あなたにお願いしたい」という話だったので引き受けたと

いう意見があった。 

 

２．（静岡地協）第 2回男女参画委員会を終えて･･･振り返っての感想・反省点など 

 ・加藤議員の話は日常の話から入っていたのでわかりやすく、身近に感じた。 

・加藤議員の時間が足りなかった。もう少し時間がとれると質問も出たのでは。 

・議員の話は一般的（慣習的）には、30分くらい。こちらの意図が先方に伝わっていなかったのかも？ 

 ・議員は 30分でも秘書などが別に質問を受ける等、やり方はいろいろ工夫できるのでは。 

 ・静岡集合場所について地図などでもっと詳しく明記した方がわかりやすい。 

 ・旗（のぼり）がわかりにくかった。 

 ・クイズの「○・×」の表示もあった方が盛り上がるのでは。 

 ・走行中の車中で様子を見ながら進行するのは大変だった。 

⇒「ＯＫ」の札を用意する、時間を区切って進行するなどの工夫が必要。 

 ・弁当配布や景品の渡し方に工夫が必要では。 

⇒時間がもったいない、弁当は乗車時に各自持っていかせるほうが良い。 

 ・ＤＶＤを車中で流したが、途中で静止してしまうなどうまく上映できなかったのが残念。 

 ・バスの中での食事は大変なので、時間を調整して落ち着いて食べたほうが良いのでは。 

 ・当日、グループディスカッションや懇親会などがあると良かったという意見もあった。 

 ・国会到着＝研修会スタートで予定していたが、10～15分は間をとらないと厳しい。次回はその時間 

  も考慮してスケジューリングが必要。 

 ・今回思った以上に早く国会に到着したため、時間調整で急遽「靖国神社」に行ったが、事前に色々

なパターンを想定して準備しておく必要があるのでは。 

 ・（電）研修会においてはよく準備できていた。参加者の反応もよかった。 

 ・内容をもっと全員で議論した方がよかったのでは。 

・バスの車中の内容についても三役会でもっと共有しておいた方がよかったのでは。 

 

⇒これら反省点はレジュメに追記しておくことが必要、または本議事録をレジュメとセットしておく。

（次回の企画時点で、全体の流れ（レジュメ）と実績・反省点をセットにしておいた方がスムーズに 

 進められる。 

 

 



３．第３回男女参画委員会について 

（1）滋賀地協との交流会について 

  実施日：2012年 6月 1日（金）～2日（土） 

  場 所：6/1(金)静岡県教育会館「すんぷら～ざ」（予定） 

 6/2(土)ペガサート又は宿泊ホテル会議室（予定） 

  参加数：滋賀地協 10～15名 

  内 容：①第 3回男女参画委員会に参加（6/1（金）ＰＭ合流） 

      ・滋賀地協活動紹介 

      ・グループディスカッション参加 

      ・全体懇親会 

 

      ②三役意見交換会（6/2（土）ＡＭ） 

※（静岡）は三役、（滋賀）は全員参加 

      ③その他 

      ・工場見学（調整中）6/1（金）ＡＭ 

      ・宿泊場所（検討中） 

      ・移動については、電車を利用。 

 

（2）第 3回男女参画委員会について 

  実施日：2012年 6月 1日（金）9：30～ 

  場 所：静岡県教育会館「すんぷら～ざ」（予定） 

  目 的：2年前のテーマがどれくらい達成されているのか、成果・意識の変化の検証。 

  内 容：①振り返り（記憶を呼び戻す。感じたことを実践できたか、伝えることができたか） 

      ②事例報告 

      ③グループディスカッション 

      ④滋賀地協との交流 

  タイムスケジュール 

   9：30 挨拶（斎藤顧問、内山委員長） 

   9：40 オリエンテーション 

   9：45 活動報告（三役） 

  10：00 2年間の活動について（スライド） 

  10：15 個人作業（振り返りシート記入） 

  10：25 休憩 

  10：30 グループ討議 

  11：30 グループ発表 

  12：15 昼食・休憩 

  13：00 滋賀地協到着 紹介・挨拶 

  13：15 事例報告 

  14：00 滋賀地協活動報告 

  14：30 休憩 

  14：45 アイスブレーキング 

  15：15 グループディスカッション 

  16：15 全体でのフリーディスカッション 

  16：45 総括 

  終了後、滋賀地協を交えて全体懇親会 

 ＜次回検討事項（4/11（水））＞ 

  ・会場、事例報告内容確認（事務局）  ・アイスブレーキングの内容・担当 

  ・グループフリーディスカッションの内容・担当  ・2年間の活動スライドの担当 

先方との調整は、倉田事務局長 

事務局確認⇒静岡駅ビルパルシェ７Ｆ

貸会議室 第１・２会議室 

（連合）アンケートを参考にして男女

共同参画委員会がある単組（東芝テッ

ク・国産電機・静岡沖電気・東芝キャ

リア・三菱）に依頼 ⇒ 事務局 

静岡と滋賀の交流がメイン。 

自己紹介 他。 

・全体を通して言い残したこと 

・キャリアデザインについて 

・他グループへの質問 

・三役への意見・要望 

・その他 

①（連合静岡）男女共同参画推進担当者会議 

②2/21（火）シンポジウム 

③その他 

6/2（土）スケジュール 

時間：9：30～11：30 

内容：意見交換・静岡地協活動報告 

       ・活動にあたっての課題 

※枠組は静岡で提案するが、内容詳細に

ついては滋賀の要望による。 

両日ともに、静岡駅ビルパルシェ

７Ｆ貸会議室を手配 

１日は第１・２会議室 

２日は第１会議室 



４．今後の予定について 

 ・第５回三役会 4月 11日（水）10：00～静岡労働会館１Ｆ会議室 

 ・第６回三役会 5月 17日（木）10：00～静岡労働会館１Ｆ会議室 

・第３回委員会 6月 1 日（金） 9：30～静岡県教育会館「すんぷら～ざ」（予定） 

 

 

＜三役が関係する会議、情報としての予定＞ 

・第 104回幹事会 6月 11日（月）～12日（火） 

 ・（電）第 60回定期大会 7月 9日（月）～10日（火） 

 ・第 38回静岡地協定期大会 9月 14日（金） 

  

＜その他＞ 

 ・次回の他地協との交流会について 

   （東奥羽）又は（三重）と調整。候補日は、6/22（金）又は 6/29（金）。 

 

 

次回、三役会は、2012年 4月 11日（水）10：00～静岡労働会館１Ｆ会議室 にて行います。 

 

以上 

 

静岡駅ビルパルシェ７Ｆ貸会議 

第１・２会議室 

男女参画委員会として 

事例報告（明電舎沼津）…１５分程度 

委員会活動報告…１５分程度 

の時間を設けていただける方向。 


